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ATA N.º 260/2020  
 

SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 22 DE MAIO DE 2020  
 Aos vinte e dois dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte, reuniu no 

Cineteatro Dr. Morgado, em sessão ordinária, previamente convocada, a 

Assembleia Municipal de Oliveira de Frades, sob a Presidência de Luís Manuel 

Martins Vasconcelos, tendo como primeira Secretária, Sónia Filipa de Araújo 

Nogueira, e como segunda Secretária, Teresa Margarida de Sousa Fernandes, com 

a seguinte Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------------------------------  

1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ---------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  

2. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  

3. EMPRÉSTIMO BANCÁRIO A MÉDIO E LONGO PRAZO --------------------------------  

- AUTORIZAÇÃO DA FINALIDADE -----------------------------------------------------------  

- AUTORIZAÇÃO DA CONTRATAÇÃO. ------------------------------------------------------  

4. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS DE 

2019  ------------------------------------------------------------------------------------------  

- RELATÓRIO DE GESTÃO 2019 (CONTAS FINAIS) ------------------------------------------  

- ANEXO ÀS DEMONSTRAÇÕES FINANCEIRAS 2019 ---------------------------------------  

- INVENTÁRIO. --------------------------------------------------------------------------------  

5. PLANO DE CONTINGÊNCIA PARA O COVID-19 - PARA CONHECIMENTO. ---------  

6. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  

 Esta sessão ocorreu ao abrigo do n.º 1, do artigo 3.º da Lei n.º 1-A/2020, de 19 

de março, medidas excecionais e temporárias de resposta à situação 

epidemiológica provocada pelo coronavírus SARS-CoV-2 e da doença COVID-19, 

no qual consta: “As reuniões ordinárias dos órgãos deliberativos e executivos das 

autarquias locais e das entidades intermunicipais previstas para os meses de abril e 

maio podem realizar-se até 30 de junho de 2020”. ------------------------------------------------  

 Assinaram a “Lista de Presenças”, para além dos mencionados, os seguintes 

membros da Assembleia Municipal: --------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista “Nós Cidadãos”: Mário do Carmo Pereira, Germano Jorge Martins 

Rodrigues, Ana Sofia Tavares Rodrigues Ramos, Flávio dos Santos Costa, Ivo Alves 

Farreca, Carla Sofia Duarte Viegas e Carlos Manuel Moitas Azevedo Maia. -------------  

 Pela Lista “Por Oliveira de Frades – Coligação PPD-PSD/CDS-PP”: Serafim de 

Oliveira Soares, Arménio Silva Florindo, António Bernardino Tavares Lopes Nunes e 

Jorge Manuel Mamede Soares; --------------------------------------------------------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – António 

Manuel Lopes Tavares; Pinheiro – Carlos Manuel da Silva Rosa; Ribeiradio – Hélder 

Miguel da Silva Costa; São João da Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; São Vicente 

de Lafões – Nuno Joaquim de Almeida Pinhão; União das Freguesias de Arca e 

Varzielas – Jorge Marques da Silva Bandeira; União de Freguesias de Destriz e 
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Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das Freguesias de Oliveira de 

Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel Valente Cerveira. -----------------------  

 Tendo-se registado a ausência, a toda a sessão, do seguinte Membro da 

Assembleia: João Lages, que apresentou justificação escrita à falta, tendo a 

mesma sido aceite. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 Também se registou a presença do Presidente da Câmara, Paulo Robalo, e 

dos Vereadores Carlos Pereira, Clara Vieira, Abel Dias e José Pedro Almeida.----------  

 Havendo quórum, com a presença de 22 (vinte e dois) membros, o Presidente 

da Mesa deu início à sessão, eram nove horas e dez minutos.  -------------------------------  

1 -  PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

 Foi apresentada uma proposta de ALTERAÇÃO DA ORDEM DO DIA, nos termos 

do n.º 2 do artigo 50.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, de modo a permitir a 

apreciação dos seguintes assuntos:  -------------------------------------------------------------------  

- 2.ª Revisão ao Orçamento 2020; -----------------------------------------------------------------------  

- 2.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2020-2023; -------------------------------------------  

- Mapa de Pessoal;--------------------------------------------------------------------------------------------  

a acrescentar à Ordem do Dia, tendo sido reconhecida a urgência de 

deliberação imediata, por unanimidade, com 22 (vinte e dois) votos a favor. ---------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ---------------------------------------  

 O Presidente da Mesa colocou à discussão e votação a Ata n.º 259/2020 de 

21.02.2020, a qual foi aprovada, por maioria, com 21 (vinte e um) votos a favor e 1 

(uma) abstenção, do Membro da Assembleia Jorge Soares. ---------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  

 O Presidente da Mesa informou de toda a correspondência recebida entre 

21.02.2020 e 21.05.2020, designadamente: ----------------------------------------------------------  

Remetente Assunto 

Jornal “Associação” Edição n.º 302, de fevereiro de 2020 

CVEL - Centro de Valorização de Eleitos Locais A ANAM, o CVEL e a Assembleia Municipal de Castro Daire convidam a participar 

na sessão sobre: “Os poderes da Assembleia Municipal” e “As regras orçamentais 

nas Assembleias Municipais", a realizar em Castro Daire no dia 06.03.2020 

CIMVDL Reunião da Assembleia Intermunicipal da CIM Viseu Dão Lafões (informa que a 

Reunião da Assembleia Intermunicipal irá realizar-se no dia 27.04.2020, às 16:30 

horas, agradecendo que, tanto que possível, se evite o agendamento das reuniões 

da AM para esse dia) 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 12.02.2020 

Assembleia Municipal de Lamego Moção: “Pelo fim das portagens na A25 e na A24” 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Apresentação pública do Livro “Palavras Focadas”, uma edição do Município de 

Oliveira de Frades, no dia 22 de março, na Biblioteca Municipal de Oliveira de 

Frades. 

ANAM  Audiência na Comissão Parlamentar do Poder Local 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Poluição de linha de água, nas proximidades do Cunhedo, Oliveira de Frades 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 26.02.2020 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Cancelamento de iniciativas e reuniões da ANAM, devido à COVID-19, até ao 

próximo dia 15 de abril de 2020 
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ANMP – Associação Nacional de Municípios 

Portugueses 

Boletim ANMP n.º 6/2020 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Aplicação de conteúdo da declaração de estado de emergência para os órgãos 

deliberativos e executivos do poder Local 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de notícias entre 9 e 20 de março 

CIMVDL Newsletter Marca Viseu Dão Lafões 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Lei n.º 1-A/2020, de 19 de março, que ratifica os efeitos do DL n.º 10/2020, de 13 de 

março e aprova medidas excecionais e temporárias de resposta à si tuação 

epidemiológica provocada pelo coronavírus SARS-CoV-2, agente causador da 

doença COVID-19. 

CIMVDL Cancelamento da reunião da Assembleia Intermunicipal agendada para 27 de 

abril, devido à contingência vivida, conjugado com o disposto no n.º 1 do art.º 3 da 

Lei n.º 1-A/2020, de 19 de março 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 11 de março de 2020 

Voz das Misericórdias Edição de março de 2020 

Grupo Parlamentar do PCP Apresentação de um projeto de Lei que adota disposições para assegurar o 

equilíbrio financeiro das Autarquias Locais 

AEDREL – Associação de Estudos de Direito Regional 

e Local  

Publicação da obra: “Direito do Emprego Público Local, Vol. I”, da Professora 

Doutora Ana Fernanda Neves 

Grupo Parlamentar do PCP Propostas de alteração à Proposta de Lei n.º 20/XIV/1.ª 

Grupo Parlamentar do PCP Proposta aprovada, relativa ao equilíbrio financeiro das autarquias locais 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de notícias entre 23 de março e 03 de abril 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Posição da Assembleia Municipal de Castelo de Paiva sobre o Plano de 

Contingência prioritário para lares de idosos em risco da Covid-19 – apelo 

veemente aos familiares (ainda) não idosos em lares 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Ministra da Modernização do Estado e da Administração Pública  

CESOP – Centro de Estudos e Sondagens de Opinião 

da UCP - Universidade Católica Portuguesa 

Inquérito  

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Acesso a legislação 

FarmaSportDev Equipamentos de proteção individual e produtos de desinfeção 

Laborial Didática Material médico para a COVID-19 

Central Connect Central Nacional de Compras Municipais – Apresentação de empresa 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 25.03.2020 

AEDRL Newsletter | Novidades e Legislação Excecional 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Comemorações do 25 de abril 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre  6 e 17 de abril 
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ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Criação no website (www.anam.pt) de um local com Boas Práticas e outro com 

Práticas Relevantes 

Grupo Parlamentar “Os verdes” Pergunta feita pelo Grupo Parlamentar do PEV sobre “Medidas e apoios para o 

movimento associativo popular” 

 Grupo New Wave Equipamentos de proteção individual em stock para entrega imediata - urgente 

Palm, Cambão e Associados Certificação legal das contas e relatório e parecer do auditor externo 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 08.04.2020 

Gabriel Soares Serra do Ladário 

Infocontrol Monitorização do confinamento obrigatório 

CESOP – Centro de Estudos e Sondagens de Opinião 

da UCP - Universidade Católica Portuguesa 

Inquérito aos Presidentes de Assembleias Municipais (resposta até 8 de Maio) 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Notícias sobre o 25 de abril 

Mário Pereira Resposta à questão sobre a pertinência ou não da inclusão do ponto proposto na 

próxima sessão 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre  20 e 30 de abril 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Envio de Livros: “Os eleitos locais” 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Projeto de Resolução - Informação aos cidadãos sobre as melhores práticas de 

deposição de resíduos como máscaras e luvas protetoras 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

4º. Aniversário da ANAM 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Lei nº. 12/2020, de 7 de maio, que promove e garante a capacidade de resposta 

das autarquias locais no âmbito da pandemia da doença COVID-19 

Palm, Cambão e Associados Certificação legal das contas e relatório e parecer do auditor externo 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Ecos da Imprensa 

CESOP – Centro de Estudos e Sondagens de Opinião 

da UCP - Universidade Católica Portuguesa 

Inquérito aos Presidentes de Assembleias Municipais (resposta até 15 de Maio) 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Inquérito do CESOP/ Universidade Católica 

Jornal “Voz das Misericórdias” Edição Abril de 2020 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 22.04.2020 

ANAM– Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Comunicação do Presidente da ANAM 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre  02 a 15 de maio 

CIMVDL Reunião da Assembleia Intermunicipal da CIM Viseu Dão Lafões (informa que a 

Reunião da Assembleia Intermunicipal irá realizar-se no dia 29.06.2020, 

agradecendo que, tanto que possível, se evite o agendamento das reuniões da 

AM para esse dia). 
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Padre José F. Vieira Envio de Livro: “Paróquia de S. Martinho de Sejães” 

ANAM / AEDREL Envio de Livros: “Os Eleitos Locais” 

 Informou que a pasta onde a mesma se encontra arquivada está à 

disposição dos membros que a quisessem consultar. --------------------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa começou por desejar as rápidas melhoras ao Dr. 

António Grade, um oliveirense que durante muitos anos fez parte da Assembleia 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, felicitou a Dra. Isabel Carvalho que, venceu as eleições, com 

uma margem expressiva, e será a nova diretora do AEOF – Agrupamento de 

Escolas de Oliveira de Frades. Uma oliveirense que irá defender os interesses do 

ensino e da aprendizagem no Concelho. Lembrou o papel da Autarquia na 

educação e disse que, certamente, o Município estará disponível para colaborar. -   

 Posteriormente, deu por aberto o Período de Intervenções, tendo-se 

verificado as seguintes inscrições: -----------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira lembrou que, na última sessão, tinha 

sido acordada a realização de uma sessão extraordinária para discutir os grandes 

investimentos para o Concelho. Entretanto, o Presidente da Assembleia questionou 

sobre o assunto e, uma vez que não havia condições para a realizar, bem como, 

para incluir esse ponto nesta Assembleia, o assunto terá que ser adiado, para 

quando houver condições para o efeito. ------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Jorge Soares apresentou as seguintes questões, 

que o PSD gostaria de ver explicadas, para esclarecimento dos munícipes: ------------  

- Qual a data prevista para conclusão da obra “Loja do Cidadão”, constatando 

que a mesma foi entregue em 2018 e, ainda, não se encontra concluída; --------------  

- De quem é a responsabilidade do asfalto “desaparecido” na Estrada da ETAR de 

Sequeirô e qual a data prevista para a sua reposição, notando que a obra consta 

na proposta de empréstimo incluída na Ordem do Dia desta sessão;  --------------------  

- Qual o ponto da situação do processo de reparação do Pontão do Rio 

Alfusqueiro, em Destriz, bem como, qual a data prevista para início e término da 

obra; realçou a importância da intervenção, pois este problema prejudica os 

utentes e as empresas avícolas sediadas na outra margem; ----------------------------------  

- Referiu-se ao desabamento do talude junto à Ponte das Nogueiras, em 

Ribeiradio, em que parte do asfalto desmoronou e a restante faixa ameaça ruir. 

Neste contexto, questionou se o Executivo tem diligenciado junto da 

“Infraestruturas de Portugal”, imputando-lhe as responsabilidades em caso de 

acidente.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Qual a empresa que executou a obra de “Repavimentação da estrada de Santa 

Cruz a Porcelhe”, se a mesma foi devidamente fiscalizada, pois “estão a nascer 

ervas no asfalto” e quando se prevê a construção das valetas; -----------------------------  

- Referiu a falta de limpeza das bermas e das valetas das estradas nas aldeias e 

nas estradas municipais, constatando que a pandemia tem prejudicado a 

execução desses trabalhos. Realçou a necessidade de intervenção e questionou 

qual o mapeamento da Câmara Municipal para a sua execução, bem como, se 
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pretende efetuar alguma transferência para as Juntas de Freguesia, delegando-

lhes essas tarefas e outras de manutenção; ---------------------------------------------------------  

- Sendo os transportes públicos um meio de deslocação importante para os jovens 

e para a população sénior, que vivem afastados da sede concelho, questionou 

quando é que a Câmara Municipal terá os transportes ao serviço dos munícipes, 

uma vez que estes foram suspensos devido à pandemia; --------------------------------------  

- Deixou um alerta ao Município para a importância e para a atenção que deve 

ter com a preservação dos monumentos arqueológicos existentes no Concelho, 

referindo o “estado lastimoso e de abandono” em que se encontra a Pedra do 

Rasto dos Mouros, que se encontra sem proteção (a existente foi vandalizada). 

Sugeriu que Autarquia sensibilizasse a Comunidade Local dos Baldios para uma 

possível colaboração e proteção do caminho onde se encontra este monumento.  

 O Presidente da Câmara respondeu às questões colocadas, tendo 

começado por se congratular com o restabelecimento do Dr. António Grade, 

desejando-lhe muita saúde e a continuação de sucessos profissionais. -------------------  

 Reiterou as felicitações à nova diretora do AEOF, Dra. Isabel Carvalho, 

desejando-lhe os maiores sucessos nas suas novas funções.  ----------------------------------  

 De seguida, informou da receção de resposta da parte da “Infraestruturas de 

Portugal”, na qual consta que os serviços centrais estariam a fazer o projeto para 

duas intervenções, sendo uma no Concelho de Oliveira de Frades e a outra não, 

mas com importância para os munícipes de São João da Serra.  ---------------------------  

 No que se refere aos transportes públicos, disse que desde 2020 é uma 

competência delegada na CIMVDL, sendo esta a autoridade de transportes. 

Informou que a empresa que está a assegurar o transporte dos alunos que 

regressaram à Escola é a mesma que já efetuava esse serviço, estando a ser 

efetuado normalmente, tendo, apenas, se verificado uma exceção no primeiro dia 

em que os alunos da União de Freguesias de Arca e Varzielas ficaram sem 

transporte. Referiu que o Município manifestou disponibilidade em assegurar este 

transporte, no entanto, a medida adotada foi concertada entre os Municípios da 

CIMVDL. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente à limpeza das bermas informou que foi efetuado contrato com 

equipas externas, pois este está atrasado devido a alguma inatividade na 

sequência da pandemia. ----------------------------------------------------------------------------------  

Por último, realçou o trabalho desenvolvido pelo Município no âmbito da 

preservação arqueológica, designadamente, no Dólmen de Antelas e na limpeza 

de diversas estradas romanas. ----------------------------------------------------------------------------  

 O Vereador Carlos Pereira informou do ponto da situação em que se 

encontravam as obras em execução. Assim, no que concerne à “Loja do 

Cidadão” disse ser do conhecimento geral que, apesar do Município ser a 

entidade responsável pela supervisão e execução da obra, não é, na plenitude, o 

gestor total. Lembrou que este atraso não é da responsabilidade do Município, 

sendo esta situação do conhecimento da AMA – Agência para a Modernização 

Administrativa. Mais informou que, devido à COVID-19 a obra esteve suspensa.  -----  

 De seguida, informou que a estrada da ETAR não foi asfaltada, tendo referido 

a intervenção efetuada e o facto de ter sido colocado tout-venant para tapar a 
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vala, no entanto o período de assentamento coincidiu com o período de inverno, 

o que provocou a degradação descrita. Acrescentou que a execução da obra 

estava dependente da aprovação da revisão, submetida à presente Assembleia.  -  

 No que se refere ao Pontão do Rio Alfusqueiro, em Destriz, informou que 

estava prevista uma intervenção numa passagem hidráulica e a sua 

pavimentação, no entanto, em consequência dos estragos provocados pela 

tempestade “Elsa”, foi efetuada uma avaliação e é necessário executar primeiro 

uma intervenção, a qual se prevê para breve, para posterior execução do 

anteriormente projetado.  ----------------------------------------------------------------------------------  

 Disse não ter conhecimento da situação referida na repavimentação da 

estrada de Santa Cruz – Porcelhe. ----------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à obra “Loja do Cidadão”, o Membro da Assembleia Jorge 

Soares questionou o papel do Município e qual a data prevista para a sua 

conclusão.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Mais questionou a data para a reposição do asfalto na estrada da ETAR em 

Sequeirô, bem como, a calendarização da obra no Pontão do Rio Alfusqueiro. ------  

 No que se refere à limpeza nas aldeias e nas estradas municipais, constatou 

que houve uma alteração profunda em relação ao modelo anteriormente 

adotado, em que esta era delegada nas Juntas de Freguesia. Assim, questionou as 

razões para essa alteração e a opção de contratar empresas para efetuar esse 

trabalho. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara referiu que sempre houve contratação de equipas 

para efetuar trabalhos de limpeza. No que se refere à transferência de verbas para 

as Juntas de Freguesia, mencionou que no final do ano transato foi efetuada uma 

transferência avultada. -------------------------------------------------------------------------------------  

2 -  APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade 

Municipal, o qual tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a 

sua leitura.--------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3 -  EMPRÉSTIMO BANCÁRIO A MÉDIO E LONGO PRAZO --------------------------------  

- AUTORIZAÇÃO DA FINALIDADE -----------------------------------------------------------  

- AUTORIZAÇÃO DA CONTRATAÇÃO. ------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária realizada a 11.03.2020, deliberou, 

por maioria, concordar com o parecer técnico, bem como, entregar a 

contratação do empréstimo a médio e longo prazo ao Banco BPI. Deliberou, 

ainda, nos termos da alínea ccc) do n.º 1 do art.º 33.º e alínea f) do n.º 1 do art.º 

25.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro, submeter à Assembleia Municipal a 

autorização para a referida contratação de empréstimo a médio e longo prazo, 

sendo a finalidade deste empréstimo, a seguinte: ------------------------------------------------  
“Finalidade: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Pavimentação da Estrada de EntreÁguas – 90 211 € (Noventa Mil Duzentos e Onze 

euros); -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Pavimentação da Estrada de Santiaguinho – 71 508 € (Setenta e Um Mil Quinhentos e 

Oito euros); ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Pav. Pereiras - Sobreiro – Seixa – 126 736 € (Cento e Vinte e Seis Mil Setecentos e Trinta e 

Seis euros);  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 Pav. Variante de Cajadães e Troço EN 333-3 entre Rot. de Vilarinho e Rot. Frango do 

Campo – 163 401 € (Cento e Sessenta e Três Mil Quatrocentos e Um euros); ------------------------  

 Rep. Estrada de Souto Maior/Cruzamento de Passos/Parada – 32 298 € (Trinta e Dois Mil 

Duzentos e Noventa e Oito euros); ------------------------------------------------------------------------------------  

 Rep. Estrada de Passos Parada – 50 030 € (Cinquenta Mil e Trinta euros);  ------------------------  

 Rep. Estrada EN 16/Dolorosa/EN 16 (Enviande) – 26 235 € (Vinte e Seis Mil Duzentos e 

Trinta e Cinco Euros); --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Rep. Estrada Misericórdia/Belmonte/EN 16 – 19 822 € (Dezanove Mil Oitocentos e Vinte e 

Dois euros);  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Rep. Estrada de Quintãs/Senhora Dolorosa – 41 976 € (Quarenta e Um Mil Novecentos e 

Setenta e seis Euros); --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Rep. Caminho do Gardal – 12 243 € (Doze Mil Duzentos e Quarenta e Três euros); -----------  

 Rep. Estrada ETAR Sequeirô / EN 333 Sejães - 14 899 € (Catorze Mil Oitocentos e Noventa 

e Nove euros); -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Rua Principal e Largo da Igreja Travassós (Pavimentação e Passeios) - 49 614 € 

(Quarenta e Nove Mil Seiscentos e Catorze euros); ------------------------------------------------------------  

 Execução de Passeios da EN 16 à Sra. Dolorosa – 16 441 € (Dezasseis Mil Quatrocentos e 

Quarenta e Um euros); -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Requalificação do Edifício da Antiga Estação de São Vicente – 153 700 € (Cento e 

Cinquenta e Três Mil e Setecentos Euros); --------------------------------------------------------------------------  

Montante: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Valor Global – até 869 114 € (Oitocentos e Sessenta e Nove Mil Cento Catorze Euros)”. ---  

 Não se verificando inscrições para o debate deste assunto, a Presidente da 

Mesa colocou-o a votação, tendo a Assembleia Municipal deliberado, por 

maioria, com 14 (catorze) votos a favor, (sete) abstenções dos Membros da 

Assembleia Luís Vasconcelos, Serafim Soares, Sónia Nogueira, Arménio Florindo, 

António Bernardino Nunes, Teresa Fernandes e o Presidentes de Junta de Freguesia 

de Arcozelo das Maias e 1 (um) voto contra do Membro da Assembleia Jorge 

Soares, autorizar a finalidade do empréstimo bancário a médio e longo prazo a 

contratar, bem como, autorizar a contratação do empréstimo. -----------------------------  

4 -  APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS DE 

2019  ------------------------------------------------------------------------------------------  

- RELATÓRIO DE GESTÃO 2019 (CONTAS FINAIS) ------------------------------------------  

- ANEXO ÀS DEMONSTRAÇÕES FINANCEIRAS 2019 ---------------------------------------  

- INVENTÁRIO. --------------------------------------------------------------------------------  

 Presentes os documentos de prestação de contas de 2019 (Relatório de 

Gestão 2019 - Contas finais; Anexo às Demonstrações Financeiras 2019; Inventário; 

Relatório e Parecer do Auditor Externo e Certificação Legal das Contas).  --------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária, realizada a 22.04.2020 deliberou, 

por maioria, aprovar os documentos de prestação de contas do ano de 2019 e 

submetê-los à apreciação da Assembleia Municipal. -------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa considerou os documentos apresentados claros, no 

entanto, caso algum Membro da Assembleia o pretendesse, os mesmos poderiam 

ser apresentados. De seguida, questionou se alguém pretendia intervir. -----------------  

 Usou da palavra o Membro da Assembleia Mário Pereira que concordou com 

o Presidente da Mesa sobre a clareza dos documentos de prestação de contas, 
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tendo, apenas, sugerido que fossem eliminadas dos Mapas de Operações de 

Tesouraria as entidades sem movimentos nos últimos anos. ------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Jorge Soares disse que as contas eram claras, no 

entanto, considerou pertinente a sua apresentação. Lembrou a forma como o 

Técnico Superior, Ismail Carvalho, expõe este trabalho, o que pessoalmente 

aprecia e tem merecido elogios dos Membros da Assembleia. ------------------------------  

 De seguida, o Técnico Superior, Ismail Carvalho, apresentou os documentos 

de prestação de Contas do ano de 2019. -----------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 22 (vinte e dois) 

votos a favor, aprovar os documentos de prestação de contas do ano de 2019. -----  

5 -  PLANO DE CONTINGÊNCIA PARA O COVID-19 - PARA CONHECIMENTO. ---------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Plano de Contingência para 

o COVID-19 do Município de Oliveira de Frades, versão atualizada e presente à 

reunião de Câmara de 13.05.2020. ---------------------------------------------------------------------  

6 -  2.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2020---------------------------------------------------  

 O Executivo Municipal aprovou a 2.ª Revisão ao Orçamento 2020, na sua 

reunião extraordinária de 05.02.2020. ------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa propôs que este ponto fosse apresentado e debatido 

em simultâneo com o ponto seguinte – 2.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 

2020-2023, sendo as respetivas votações efetuadas em separado, tendo a 

proposta sido aceite.-----------------------------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 22 (vinte e dois) 

votos a favor, aprovar a 2.ª Revisão ao Orçamento 2020. --------------------------------------  

7 -  2.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2020-2023 --------------------------  

 Este ponto e o anterior - 2.ª Revisão ao Orçamento 2020 – foram debatidos em 

conjunto, tendo a deliberação sido efetuada em separado. ---------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira realçou a importância, o interesse e a 

premência da despoluição da ribeira existente em Oliveira de Frades. Disse que 

não tinha conhecimento desta situação e louvou a inscrição, nas Grandes Opções 

do Plano, desta obra para execução. -----------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 22 (vinte e dois) 

votos a favor, aprovar a 2.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2020-2023. ----------  

8 -  MAPA DE PESSOAL ---------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária de 13.05.2020, deliberou, por 

unanimidade, aprovar o Mapa de Pessoal ao abrigo da Lei n.º 35/2014, de 20 de 

junho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 22 (vinte e dois) 

votos a favor, aprovar o Mapa de Pessoal, ao abrigo da Lei n.º 35/2014, de 20 de 

junho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

9 -  INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  

 Não houve intervenções. ----------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos 

imediatos, tendo a Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 22 (vinte e 

dois) votos a favor. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 E, nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da 

Mesa, eram dez horas e vinte minutos.  ---------------------------------------------------------------  

 Dela se lavrou a presente ata que irá ser lida, discutida, votada e assinada 

pelos membros da Mesa. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

 

 
O Presidente da Mesa,___________________________________________ 

                                       (Luís Manuel Martins Vasconcelos) 

 

             A Secretária,  ____________________________________________________ 

                              (Sónia Filipa de Araújo Nogueira) 

 

              A Secretária,  ____________________________________________________ 

                                   (Teresa Margarida de Sousa Fernandes) 

 

 
 


